
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Miércoles 2 de julio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Hay que investigar de dónde viene el audio en el que presuntamente se escucha la voz de 
Armando Rivera criticando a las administraciones estatal y municipal, señaló el subsecretario de 
gobierno, Felipe Urbiola. (MR) 
 
No se ha platicado de llamados de atención al diputado Eric Salas por difundir la supuesta charla 
de Armando Rivera, sin embargo no hay que menospreciar esos audios, independientemente de 
cómo hayan llegado, dijo el subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola. (EL) 
 
Cabeza. El subsecretario de gobierno Felipe Urbiola Ledesma, indicó que si se buscan 
mecanismos artificiales para que los candidatos guarden compostura, como había señalado José 
Luís Aguilera Ortiz, representante propietario del partido convergente ante el IEQ, entonces la 
ciudadanía no conocería verdaderamente a los candidatos. (EL) 
 
Como positivo calificó el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, el pacto de 
civilidad política propuesto por el IEQ, ya que dijo, favorecerá el clima político de la entidad, esto 
luego de la guerra sucia que ha surgido en su contra. (EL) 
 
Cabeza. Existe voluntad para que los diferentes partidos políticos y las administraciones municipales 
lleven a cabo un pacto de civilidad, aseguró el Presidente municipal de Querétaro, Manuel 
González Valle, en respuesta a la propuesta de José Luis Aguilera en el IEQ. (MR) 
 
Cabeza. Asegura la diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra, que si el actual regidor en el 
Ayuntamiento capitalino Israel Chávez, decide impugnar la lista que envió el consejo político 
nacional y se pone al corriente en sus aportaciones económicas, tiene amplias posibilidades de 
ganar la presidencia del partido. (MR) 
 
Cabeza. La diputada María de Jesús Ibarra aseguró que no participará en el proceso para la 
dirigencia estatal de su partido, proceso que presenta la irregularidad de que en el padrón del 



consejo político nacional, dejara fuera a Israel Chávez Poza, a pesar de saberse sus intenciones 
de participar. (EL) 
 
Cabeza. Andrés Manuel López Obrador realizará una gira por 15 municipios del estado para 
invitar a la ciudadanía que participe en la consulta popular sobre la reforma energética. Su llegada 
al municipio de Amealco, donde arrancará la gira, está prevista para el jueves 10 de julio. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Este martes, durante la reunión de la comisión de administración y procuración de justicia, se 
aprobó la iniciativa para que se sancione por oficio a quienes practiquen el graffiti. El diputado 
convergente, Marco Antonio León, se inconformó con esta decisión, por que dice que lo que 
hace falta en la entidad, son espacios para este tipo de manifestaciones culturales. (MR) 
 
Cabeza. Es grave que la política de Querétaro pretenda criminalizar a los jóvenes que realizan el 
graffiti, pues en lugar de reprimir se debe buscar el origen del problema, aseguró el diputado 
convergente Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Cabeza. Durante una junta con el dirigente del PRD, el diputado Martín Mendoza Villa reconoció 
como coordinadora de su bancada a Consolación González Loyola Pérez, señaló la misma 
legisladora, por lo que debe asumir la presidencia de la junta de concertación política. (MR) 
 
Cabeza. Ya quedo claro dentro de la fracción perredista del congreso, que la coordinadora 
parlamentaria es Carmen Consolación González Loyola, aseguró la diputada, quien además 
dijo que a partir del día de ayer, buscará que le sea entregado de manera pacífica el cargo al frente 
de la junta de concertación política de la legislatura. (EL) 
 
No habrá auditorias de las diferentes obras públicas, ni habrá un estudio profundo del gasto de las 
cuentas públicas de Querétaro, debido a que ya han sido solventadas dichas auditorias, aclaró el 
diputado Ricardo Martínez Rojas, presidente de la comisión de hacienda de la legislatura, quien 
además negó que por ahora, haya actos de corrupción o desvió de recursos en ese sentido. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que es impresionante el retiro de la validación por 
parte de la SEP a 19 escuelas de educación media superior… Una señora deambulaba hace unos 
días para pedir apoyo y poder traer el cuerpo de su hijo asesinado en Estados Unidos; el joven fue 
sorprendido en su departamento por una pandilla de negros. Asegura la señora que pidió apoyo en 
la presidencia municipal de El Marqués y no le dieron nada; el Alcalde Enrique Vega la desmiente 
y le pide a la señora que vaya a hablar con ella. Este es el segundo caso de un queretano que 
muere asesinado por una pandilla de negros, lo que habla de la rivalidad que se está dando entre 
latinos y negros… Hoy se reúne el PRD para instalar la mesa directiva y el secretariado; para el 
domingo se toma la protesta al Comité Directivo Estatal. (MR) 
 
Ana Yolanda López, presidenta de libre acceso, comenta que hablar de discapacidad hace unos 9 
años era que la gente no sabía para que servían los servicios de rampas, accesos, etc. Actualmente 
no están al 100% orgullosos de los trabajos que se han hecho por los discapacitados, pero se está 
trabajando muy duro y hoy en día en el centro de Querétaro se han hecho trabajos importantes 
para los discapacitados, pero todavía falta mucho trabajo. Otro tema importante es la tercera edad 
y hay muchas personas que necesitan también de las obras para discapacitados, hay que ayudar a 
respetar. Se habló con una empresa que está viendo trabajos para discapacitados, se está tratando 
de hacer una cartera con personas con discapacidad para cuando la empresa dé trabajo, se 
seleccione a las personas adecuadas. Esta empresa, como es nueva, pide en este momento pide 
gente con discapacidad motriz leve que pueda caminar. En el tema de transporte, hay que 
comentar que existe la manera de hablar con una de las empresas para emplear a personas con 



discapacidad que quieran trabajar, se necesita un camión especializado y se está proponiendo que 
tenga un elevador y que pueda hacer llegar a la gente segura a su trabajo y a tiempo. No se puede 
vivir de la caridad siempre, hay que generar empleo para que la gente con discapacidad se valga 
por sí misma. Lo malo es que Libre acceso no tiene la economía para impulsar los proyectos de 
transporte, se necesita el primer paso pero no se tiene con qué, las personas con discapacidad 
viven en pobreza, se quiere empezar con el autotransporte propio para decirle a las empresas que 
se puede llegar a tiempo y seguro y que puedan darle trabajo a estas personas. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Alumnas del COBAQ 13 recibieron un reconocimiento de la legislatura por haber obtenido 
el tercer lugar nacional en el concurso realizado por el Instituto Mexicano de la Juventud, con el 
trabajo Trazado de agua subterránea mediante el empleo de cloruro de sodio que tiene el objetivo 
de identificar el origen de los mantos acuíferos para su cuidado y conservación. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Quejas. Los que llama la autoridad encharcamientos, no son considerados por la autoridad para 
solucionarlos, como sucede en 5 de febrero afuera del IMSS o en la colonia obrera. Además, la 
lluvia de ayer generó un hoyo impresionante ahí mismo, frente al Seguro… Se quejan habitantes 
de la colonia 5 halcones que tienen 5 años sin alumbrado público… En una comunidad de El 
Marqués, hay una pandilla que tiene asolada a la población (no dan más detalles, dicen que van a 
investigar). (MR)  
 
Cabeza. El Gobierno del Estado logra un ahorro anual de 460 mil pesos, debido a la utilización del 
programa de comunicación integral Madero, el cual enlaza telefónicamente las oficinas 
gubernamentales del centro histórico, con Palacio de gobierno. El conmutador ofrece 247 funciones 
y se encuentra instalado en las oficinas de madero 70, informó el Oficial mayor, Luis Miguel 
Sánchez Canterbury. (MR) 
 
Cabeza. En el marco del informe de actividades de la Fundación Merced, su Presidente Jaime 
Septién Crespo argumentó que tienen finanzas sanas y explicó que durante el 2207 se destinaron 
7 mdp para ayudar a la población. Confió que este año se obtengan recursos cercanos a los 7 mdp 
para apoyar a más de 20 instituciones. (MR) 
 
Cabeza. Hemos sentado las bases de un desarrollo institucional en Querétaro, para seguir 
trabajando por los pobres, declaró Leticia García Cantú, integrante que ayudó en la creación de 
la Fundación Merced. (MR) 
 
Cabeza. Importante congestionamiento se registró en la carretera México-Querétaro, por la 
protesta de cien vehículos transportistas que salieron ayer de San Juan del Río con destino a 
Calamanda, en la búsqueda que las autoridades den marcha atrás a la norma de pesos y 
dimensiones, que deja sin trabajo a más de 250 mil vehículos de carga que significan más de 50% 
del padrón total del país. La CONATRAM amenaza con cerrar hoy desde las 8 de la mañana, la 
autopista a San Juan del Río, sino hay una respuesta favorable. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El Bar La Botica tiene diez días para entregar la documentación que responda a las observaciones 
de la unidad municipal de Protección civil. La Secretaría de gobierno informó que el establecimiento 
permaneció clausurado únicamente dos días, debido a que pagaron las multas que el área de 
inspección les aplicó. (MR) 
 
Jorge Luís Alarcón Neve secretario de gobierno municipal, informó que la clausura del Bar La 
Botica, se levantó en 48 horas, debido a que este es un establecimiento comprometido con los 



operativos municipales, por lo que ahora firmó un convenio para cubrir en un plazo de 10 días 
hábiles su documentación faltante, además de pagar la multa de inspección de 4 mil 800 pesos y la 
de protección civil que va de 20 y hasta 200 salarios mínimos. (EL) 
 
Se lleva ya reconstruido el 60 % de las vialidades primarias de la ciudad de Querétaro, así lo 
aseguró el alcalde Manuel González Valle en la entrega de la reconstrucción del programa de la 
avenida Platón en la colonia San Pedrito Peñuelas, que cuenta con un área de 12 mil 842 metros 
cuadrados. (EL) 
 
Cabeza. El municipio capitalino entregó la reconstrucción del asfalto de la avenida Platón en la 
colonia San Pedrito Peñuelas. El secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda, 
indicó que la inversión fue superior al millón de pesos. La obra pretende desahogar el flujo 
vehicular del bulevar Bernardo Quintana. (MR) 
 
Cabeza. Existen cien asentamientos irregulares en la delegación Epigmenio González, de los cuales 
solamente 20 están en proceso de regularización, manifestó el delegado, Francisco Javier 
Ramírez, quien informó que el proceso de regularización es lento y muchos de ellos fueron 
generados por partidos políticos. (MR) 
 
Cabeza. Se busca al propietario del predio donde se encontró el tiradero clandestino de cárnicos en 
San José el alto, muy cerca del rastro municipal TIF, para proceder a su limpieza, aseguró el 
secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, quien no descartó que los restos provengan 
de casas de matanza clandestinas. (MR) 
 
Luego de las quejas del vecino del supuesto tiradero clandestino, el secretario de gobierno, Jorge 
Luís Alarcón Neve, informó que ya se está trabajando para encontrar la forma de eliminar el foco 
de infección con la limpieza del predio y que además a través de la guardia municipal se estarán 
realizando rondines en la zona, para captar a quienes ahí depositen sus desechos. (EL) 
 
Cabeza. Tras afirmar que se trabaja junto con las autoridades de salud para combatir la 
desnutrición entre la población menor de los 5 años de edad en la capital del estado, la directora 
del DIF, Martha Sheley apuntó que se han entregado más de 12 mil 600 despensas a madres de 
familia, a quienes también se capacita en el manejo e los productos para lograr una alimentación 
adecuada que no genere obesidad. (MR) 
 
Entrevista.  Javier Vásquez Ibarra, regidor, coordinador del grupo parlamentario de acción 
nacional y presidente de la comisión de asuntos de la juventud en el municipio de Querétaro, 
comenta que hay temas importantes en el desarrollo social, económico y político de Querétaro, que 
de alguna manera requiere participación de los diferentes sectores de la ciudad queretana, sobre 
todo de los jóvenes.  En la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción  se está dando la 
oportunidad de que los jóvenes empresarios participen en las obras que el ayuntamiento hace, se 
les da impulsa a estos jóvenes emprendedores  que  en unos años más serán empresarios que le 
den soporte a Querétaro y les permita tener un desarrollo completo en su vida como profesional. 
En el ámbito profesional, se arrancará una serie de talleres para que puedan manifestar sus 
inquietudes. El hecho de que haya espacios recreativos permite menos policías, cárceles, para 
evitar castigar a la ciudadanía, lo más adecuado es entrarle a la prevención que darle palos a la 
gente. Hay que poner penas duras, debería haber alternativas donde puedan expresar sus 
inquietudes, como en el caso de los graffiti. Se puedan coordinar y que tengan un espacio para que 
expresen sus ideas. El alcalde Manuel González Valle ha trabajado positivamente al 100%, es un 
político muy inquieto, tratando de que Querétaro siempre esté mejor; se habla de la construcción 
de vialidades y se está superando de lo acordado en el principio de la administración. En el tema de 
la guerra sucia, no ha afectado a la administración, no se hace caso a lo que sale de Panfletos y 



anónimos, nadie dice yo fui; no se tiene el valor civil para hablar de frente y decir lo que no  gusta. 
Se debe de tener cuidado de respetar las ideas partidistas de los demás partidos. (EL) 
 
En la comunidad de San Rafael, municipio de Corregidora, hay un cultivo de 70 hectáreas trabajado 
por una unión de productores y que producen maíz y hortalizas con riego por goteo y ya ganaron 
un premio regional por su cosecha. El Alcalde Germán Borja García dijo que los productores son 
apoyados por la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y por el propio municipio. (MR) 
 
La dirección de protección civil en Corregidora informó que los bordos y presas se encuentran al 
40% de su capacidad, por lo que las lluvias de julio y agosto no representan ningún peligro. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Del 16 al 19 de julio se realizará el congreso internacional de gastroenterología en 
Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. En las instalaciones del auditorio Dr. Víctor Manuel Calderón, de la facultad de medicina se 
llevó a cabo la apertura del sexto concurso internacional de diagnóstico en parasitología médica, 
dirigido a profesionistas relacionados con la salud, con el propósito de actualizar y reforzar los 
conocimientos en el diagnóstico de las parasitosis más comunes en Querétaro. (MR) 
 
Entrevista. Dr. Jorge Bárcenas Mejía, jefe de traumatología y ortopedia del IMSS, señala que la 
obesidad afecta seriamente la estructura ósea. La primera afectación se da en las articulaciones, 
sobre todo en las rodillas y también en la espalda y la cadera. Lo que sucede es que estas partes 
cargan más del peso normal, por lo que se desgastan. Los malos hábitos y la mala alimentación 
ayudan a que esto suceda, au nque también influye la carga genética.  Es importante hacer 
ejercicio, pensando en el más adecuado conforme a nuestra condición. Lo más recomendable es 
hacer ejercicio aeróbico y de preferencia con la orientación profesional adecuada para no causar 
lesiones. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. El cierre e la fábrica de textiles El Hércules, dejará a 120 trabajadores en el desamparo, 
manifestó Alejandro Lozano Vázquez, delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, 
quien dijo que hasta el momento no han sido presentadas ante la Secretaría de manera individual, 
ni tiene conocimiento de que en México se hayan registrado inconformidades de manera colectiva. 
(MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Denuncia el ciudadano Eduardo Muro Castro al titular de la Secretaría de la Contraloría, 
Ricardo del Río, por llevar el caso de divorcio de la cuñada del funcionario estatal, lo que podría 
derivar en tráfico de influencias y agregó que la propia ley le prohíbe litigar este tipo de asuntos, 
por ser funcionario público. (MR) 
 
Cabeza. El Contralor, Ricardo del Río Trejo reconoció que compareció en audiencia ante un 
juzgado de lo familiar; sin embargo sostuvo que acudió como ciudadano y como familiar, por lo que 
dijo, no comete ninguna falta. (MR) 
 
Cabeza. El Presidente del colegio de abogados litigantes, Ricardo Cárdenas Gracia, dijo que 
Ricardo del Río puede litigar pues la ley no se lo impide, pero por ética no debe intervenir. (MR) 
 

 


